

Secretaría de Prensa

DISCURSO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN INAUGURACION DE
CONJUNTO HABITACIONAL "LAS BANDURRIAS", DE LA
COMUNA DE HUECHURABA

SANTIAGO, 11 de Marzo de 1993.

Amigas y amigos:

Muy brevemente, porque creo que ya todo está dicho y creo que ustedes se están sancochando bastante bajo el Sol.

En primer lugar, muchas gracias a todos ustedes por este cariñoso recibimiento que nos han otorgado, pero gracias también porque con su esfuerzo al postular al ahorro para la vivienda, ustedes han contribuido a hacer posible esto que beneficia a ustedes pero que beneficia a Chile, que enmarca el progreso de nuestra Patria.

Decía el Ministro de Vivienda, que en el último año construimos arriba de 100 mil viviendas y que en los tres años de mi gobierno, que enteramos hoy, llevamos 270 mil viviendas construidas. Es decir, 270 mil familias que han resuelto este problema tan vital que es el de la vivienda.

Hay otros hechos, en el año último se crearon en nuestra economía 230 mil nuevas plazas de trabajo. Es decir, 230 mil chilenos que no tenían trabajo pasaron a tener ocupación, la posibilidad de ganarse la vida con su propio esfuerzo. Podríamos multiplicar muchos otros datos, el ingreso mínimo ha crecido, en estos tres años, en un 36 por ciento real; la desocupación ha disminuido; la inflación ha disminuido, y con eso la estabilidad del poder adquisitivo de sueldos y salarios.

Por eso cuando algunos se preguntan "si ha ganado la gente", yo creo que la respuesta la dan estos hechos, la han dado ustedes cuando han contestado hace un momento a quien anunciaba acá. Estos son hechos reales, y para mí es muy satisfactorio, en el día del aniversario de mi gobierno, poder participar en este acto, testimonio de un esfuerzo que está dando sus frutos.

Pero yo quiero ser muy claro. Dos observaciones me interesa destacar en la conciencia de ustedes y de todos mis compatriotas: primero, no podemos sentarnos en los laureles por los éxitos obtenidos. Queda mucho por hacer. En este país faltaban cuando llegamos 800 mil viviendas; hemos construido 270 mil, espero que en este año en que estamos enteremos otras 100 mil más. Pero siempre van a quedar 400 mil chilenos o más, que no han resuelto el problema de su vivienda. Quiere decir que tenemos que seguir trabajando, que tenemos que mantener las políticas que estamos practicando y que tiene que haber solidaridad de todos los chilenos en este esfuerzo, porque éste no es un esfuerzo sólo del gobierno, es un esfuerzo de todos, especialmente de los propios pobladores.

Y perdónenme que insista en lo que les señaló el señor Ministro: es fundamental que los beneficiarios de los créditos para la vivienda sean cumplidores con el banco, porque sólo de esa manera el banco podrá seguir otorgando créditos a otros aspirantes para que también satisfagan su necesidad. Ese es el mínimo de solidaridad social. No es sobre la base del egoísmo sino sobre la base de solidaridad que construimos una Patria unida.

Segunda cosa que me interesa destacar: hay mucho todavía por hacer, y no todo se hace de la noche a la mañana. Este país todavía es un país en vías de desarrollo. Para que todos los chilenos tengan oportunidad, y especialmente los jóvenes y los niños, de una vida mejor en el futuro, tenemos que seguir trabajando, y esto impone limitaciones. No se puede hacer todo al mismo tiempo. Todos quisiéramos gastar más en casas, en salud, en educación, en caminos, en crear nuevas actividades, pero los recursos son limitados.

Y no me canso de repetirlo: un gobierno es como un padre de familia, tiene que administrar los recursos de la familia, dándole preferencia, primero, a lo más urgente, luego a lo demás, pero no puede gastar más de lo que ingresa, porque si gastamos más de lo que ingresa entonces se nos dispara la inflación, entonces tenemos problemas, y estos problemas tenemos que encararlos con este mismo sentido de solidaridad.

Repito, me alegro de participar en este acto, que es para mí como un regalo en el día de aniversario de mi gobierno, y confío en seguir contando, en el año que nos queda, con esta misma disposición de la mayoría de mis compatriotas, de comprensión, de solidaridad, de racionalidad, de búsqueda de acuerdos por encima de las diferencias, para seguir construyendo una Patria cada vez mejor y abrir camino a un nuevo gobierno, que pueda también continuar por este mismo sendero, labrando el bienestar de los chilenos y la grandeza de nuestra Patria.

Muchas gracias.

* * * * *

SANTIAGO, 11 de Marzo de 1993.

MLS/EMS.